

Emparedados



L escenario político continúa en su incesante movimiento de evolución.

Progresivo o regresivo, porque no todo desarrollo evolutivo es para mejorar. Ciudadanos hay que cuanto se les ensalza más, más al aire dejan su decadencia individual.

Si para muestra basta un solo botón, ahí está el Honorable Don Vicente Sotto.

Diputado por el Segundo Distrito de Cebú en la pasada legislatura. Aspirante a Senador en las próximas elecciones.

Cuando se contentaba con vivir en la penumbra de la redacción, se le tenía por "algo". Y hasta temían las gentes honradas caer al alcance de su pluma cortada para calumniar. Eleváronle un día los electores a la categoría de Legislador.

Y en el tiempo que lleva ocupando la poltrona ha descendido en la pública "estimación". Esa "estimación" no es equivalente de aprecio, sino de valor que se atribuye a una cosa.

Porque a Vicente Sotto no le quieren ni en su propia casa.

¡Hay que oír cómo le ponen los CACOS literarios del semanario anticlerical!

Lo cual nos parece muy mal, porque, al fin de cuentas, es Sotto quien les da de comer.

Y la gratitud es un brote espontáneo en el corazón de todo animal racional.

El público se ha confirmado en la última legislatura de la esterilidad del Diputado por el Segundo Distrito de Cebú.

Como a todos los alborotadores, se le creía un formidable polemista.

Y una vez más ha confirmado la conducta de Sotto el conocido diagnóstico del "perro ladrador".

No pára de aullar en todas las plazuelas, pero es inofensivo cuando suena la hora de morder.

Yá ven nuestros lectores su actitud con respecto a ESTUDIO.

No cesamos de buscarle las cosquillas, y el ¡valiente Sotto! se ha dado dos puntadas en la boca y se obstina en callar.

Es prudencia. No cabe duda. Bien sabe él que si hablase no le fuera mejor.

Sus palabras producen comúnmente contracciones musculares de pronóstico reservado.

Siempre peligrosas para el orador. Y mucho más todavía para el charlatán...

Yá pudo convencerse de ello don Vicente Sotto a bordo del vapor "Cebú".

Ahora se proponen los electores elevar más a Vicente Sotto, haciéndolo Senador.

Y si como periodista fué estéril, y estéril ha sido como Diputado, estéril será como Senador.

Nos cuentan sus familiares que el pobre está como chico con chinelas nuevas.

Le vuelve loco la idea de poderse sentar al lado del Gran Cebuano; Sergio Osmeña.

Y no hay por qué. Yá se lo advierte muy pintorescamente el proverbio castellano.

Aunque la mona se vista de seda, mona se queda.

Aunque hagan triunfar a Sotto, sólo consiguen un "boto".

Don Vicente tiene muchos puntos de contacto con el perro del hortelano.

El cual, por si no lo saben mis lectores, ni comía ni dejaba comer.

Sotto nada ha hecho hasta el presente por la aceleración de nuestra Independencia Nacional.

A menos que sea trabajar por nuestra Libertad definitiva hablar de robos gubernamentales en todos los números de su semanario.

Y baldonar de ladrones a cuantos repúblicos manejan las riendas del poder.

Linda manera de contribuir al prestigio mundial de nuestra honradez.

Y todo ello por la terrible sed de mando que despierta en él la fiebre de la ambición.

Pero no es eso lo peor.

Muy malo es no hacer nada cuando es hora de laborar, mas es peor aún no dejar hacer.

Y Sotto invierte sus energías en roer los zancajos a los individuos de la Misión.

Los cuales están en la Metrópoli haciendo cuanto pueden por nuestra Nacionalidad.

Tocando registros diplomáticos que Vicente Sotto sería impotente para tocar.

E internándose entre los bastidores privados de los partidos políticos, a donde Vicente Sotto jamás sería capaz de llegar.

Y dejando en todas partes un reguero de simpatías que Vicente Sotto no las podría conquistar.

Y admirando a troyanos y troyanos por la pujanza de su talento y por la estrategia de la campaña, allá donde Vicente Sotto tendría que fracasar.

No es lo mismo alborotar las mujercillas del mercado que tratar con hombres de altura de tú a tú.

Diga lo que quiera el "diputadito" por el Segundo Distrito de Cebú.

En su afán de emular al can del hortense dispara contra la Misión como a real de enemigo.

Y califica de "Valor Cívico" la oposición de un Diputado a recaudar Fondos de Independencia. Luego don Vicente Sotto que no se ha opuesto a ello es un "Cobarde Cívico".

Pura lógica. Aunque sin necesidad de ella habíamos ya sacado semejante deducción.

El apocamiento cívico y aun individual de Sotto es una evidencia para el observador imparcial.

"The Independent" continúa ROBANDO originales a mansalva.

"The Independent" prosigue en su actitud silenciosa respecto a nosotros.

No se atreve a hablar. Ni aun siquiera recoge ninguna de nuestras alusiones semanales.

Nos aseguran sus amigos que los "tijereros" leen ESTUDIO con recelosa curiosidad.

Y cuando se han enterado del contenido, lo dejan sobre la mesa exclamando: "¡Peor es me-neallo!"

¡Recato! ¡Qué taifa de conejitos para el Botánico!

¡Y esos eran aquellos que sembraban el terror entre las gentes honradas de la vecindad?

Verdad que nunca resulta el león tan fiero como lo pintan.

Esta vez hemos tropezado a poder de hurgar con una camada de lepóridos.

Con Sotto a la cabeza... El "terrible" Diputado por el Segundo Distrito de Cebú...

El que nos llamó "tinjoi"... El que juró apagarnos con un soplo de su fragua pulmonar...

Y aquí nos tiene aún, vivitos y coleando... Los muertos que vos, Sotto, matáis, gozan de buena salud.

El famoso asunto de las escuelas va pasando por su etapa cómica.

El Honorable Representante por el segundo distrito de Cebú, Sr. Vicente Sotto, está dedicado a hacer reír.

Presenta él (o presenta otro por él) una denuncia contra el ingeniero de la Ciudad Sr. Garrido. Y la presenta ante el Gobernador General.

Este dice que el Sr. Garrido cae bajo la esfera administrativa del Alcalde y endosa a éste los "papeles".

Por su parte el Fiscal toma cartas en el asunto que "los amigos de la publicidad despiadada", "los amantes de la luz" se cuidaron de ventear en la prensa local.

Llama el fiscal a los denunciantes y... no parecen.

Amenaza con encarpetar el asunto y da la cara el Hon. Sotto.

Pero, enseguida que ve al ingeniero Sr. Garrido, acompañado de sus abogados, dispuesto a hacerle frente—queremos decir, a defenderse...lo que da el Hon. Sotto no es la cara. Es la espalda.

Y nosotros nos reímos. No lo podemos remediar.

Según las titulares de un diario vespertino, "los enemigos de Garrido odian la luz".

Suponemos que el colega no se referirá al Hon. Sotto.

Porque... Sotto ¡odiar la luz!

Se referiría a los denunciantes que tuvieron el valor de dar su queja a los cuatro vientos, pero la cobardía atreverse a formular sus cargos ante el fiscal.

Y conste que no conocemos a los denunciantes.

Sólo conocemos a su abogado... por el ruido.

*¡Bomba! ¡¡Bombaa!! ¡¡¡Bombaaa!!! ¡iiiiii
Bombaaaaaaaaaaaaa!!!!!!*

Y se trataba de una burbuja de jabón....

No explotan, señores, las bombas de The Independent.

No son bombas. Son BOMBOS.

Nada más que auto-BOMBOS.

Fué Sotto, o Corpus, o quien les paga, con la queja a Wood.

Wood les envió a Romuáldez.

Este les dijo: Walang pumasok.

Guevara agregó: "me alegro de verle güeno".

Y Sotto repuso: "apaga y vámonos... con la música a otra parte".

*Y con la música se irá
De nuevo a Malakañang.*

So long, boy.

Pero, cojamos las TIJERAS, por imitar al papelucho de la "calleja".

Dice nuestro conocido R. de los Trinos:

"Los enemigos de José Garrido temen la luz.

"Y Vicente Sotto, abogado de aquellos, teme a los de Garrido, sobre todo a Andoy Aboitiz, que, en viendo a éste en la Oficina del Fiscal, pesca a correr como un galgo atacado de... apendicitis.

"Total, mucho ruido, y nada de investigación.

"Sotto se negó a practicar las pruebas delante de Garrido y sus abogados.

"Quería que la cosa se hiciese a ocultis, y como no se saliera con la suya, va corriendo a su Apo, el del Palacio de Malacañang, y pide que el lolo nombre un comité especial.

"¡Otra forma de extranjeritis!

"No tiene confianza en el funcionario filipino.

"Y acude al americano.

"Para clamar por la independencia después.

"A bien que de biro-biro nomás".

Sotto es enemigo del oscurantismo.

Pero Sotto quiere que se investigue a Garrido en las Tinieblas.

Sotto odia a la Inquisición.

Pero Sotto insiste en que a Garrido se le someta a un sistema inquisitorial.

Sotto, el legislador progresivo, quiere retrotraernos a los tiempos de la "ominosa Inquisición". Quiere privar a Garrido de las ventajas del sistema acusatorio y someterle a los tenebrosos métodos del sistema inquisitivo.

El movimiento se demuestra andando.

Y una cosa es predicar y otra, dar trigo.

¡Psicastenia!

S O C I A L

Un bautizo brillante

Con la asistencia de distinguidas familias de esta capital se celebró la tarde del día 5 el bautizo de la segunda hija de los Sres. de Osmeña (D. Sergio)

La ceremonia se efectuó en el palacio arzobispal recibiendo la neofita de manos de S. I. Sr. Arzobispo las re-generadoras aguas del bautismo.

La nueva cristiana recibió los nombres de Rosalina y Leontina, siendo después confirmada.

Fueron padrinos de bautizo la Sra. del Dr. José Hilario y el Juez D. Manuel Vicencio del Rosario, y de confirmación la Srta. Pazencia Limjap y el Sr. José Limjap.

Después de las ceremonias se tuvo una brillante reunión social en la hermosa y elegante residencia de D. Mariano Limjap, abuelo de la criatura.

De más está el hacer constar que nada faltó en dicha fiesta para que no fuera digna de la calidad de los que la daban y de sus invitados.

Ex-reina de Carnaval que se casa.

El primero del actual la gentil Srta. Virginia Llamas, que fué reina del Carnaval de 1920, unió su suerte con el del joven periodista D. Carlos Rómulo, director del "The Philippines Herald".

En la iglesia parroquial de Pagsan-ján, Laguna, se celebró la ceremonia nupcial en medio de la más estrecha intimidad.

Fueron padrinos de los novios, la Sra. Vda. de Rómulo, madre del novio y el Sr. D. Vicente Llamas, padre de la novia.

Vayan nuestros votos por que vivan felices en su nuevo estado.

Por su día onomástico

Brillante fiesta fué la que el día primero se celebró en su residencia la familia Go y Topacio del arrabal de Binondo.

Motivo de la reunión fué el celebrar en dicho día su fiesta onomástica la señorita de la casa, Teodorica Go y Topacio.

Fueron muchos los que acudieron a felicitarla, recibiendo además valiosos regalos.

Por su parte la festejada agasajó a sus amistades con singular amabilidad.

Por su cumpleaños

Animada fué la reunión que en su residencia de S. Juan del Monte celebró el viernes de la semana pasada el Sr. D. José Galan y Blanco, con motivo de su cumpleaños.

Hubo un concurso de mejores val-sistas, y la Srta. Anita Galan deleitó a los concurrentes con su hermosa voz.

La comida que se sirvió fué tras de abundante muy bien preparada.

Duró la reunión hasta la noche sin que la animación decayera.